

OTRO PODIO PARA O'WARD

Alcanza Pato su cuarto Top 3 en la temporada de IndyCar con el segundo puesto en la carrera de Illinois, tras percarce del líder Josef Newgarden en la pista.



CHOCAN LOS MCLAREN; GANA RUSSELL

En su disputa personal, Lando Norris y Oscar Piastri chocaron entre ellos a 3 vueltas del final en el GP de Canadá y le regalaron a George Russell (Mercedes) el primer lugar.



4-0

PSG

ATL. DE MADRID



10-0

B. MÜNICH

AUCKLAND CITY

¡CATEGÓRICOS!

Bayern Múnich y PSG se despacharon con la cuchara grande al debutar en el Mundial de Clubes y ponerle sabor al torneo tras el 0-0 del juego inaugural.

LUNES 16 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

54 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,484 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Vetará EU ingreso a otros 36 países

REUTERS

El Gobierno del Presidente estadounidense Donald Trump está considerando ampliar significativamente sus restricciones de viaje al prohibir potencialmente la entrada a Estados Unidos de ciudadanos de 36 países adicionales, según un cable interno del Departamento de Estado.

A principios de este mes, el Presidente republicano firmó una proclama que prohibía la entrada de ciudadanos de 12 países, diciendo que la medida era necesaria para proteger a Estados Unidos contra "terroristas extranjeros" y otras amenazas a la seguridad nacional.

La directiva formaba parte de una ofensiva migratoria que Trump lanzó este año al inicio de su segundo mandato, que ha incluido la deportación a El Salvador de cientos de venezolanos sospechosos de pertenecer a bandas, así como esfuerzos para denegar la matrícula de algunos estudiantes extranjeros en universidades estadounidenses y deportar a otros.

En un cable diplomático interno firmado por el Secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, se expusieron una docena de preocupaciones sobre los 36 países en cuestión y se pi-

dieron medidas correctivas.

"El Departamento ha identificado 36 países preocupantes a los que se podría recomendar la suspensión total o parcial de la entrada si no cumplen los puntos de referencia y los requisitos establecidos en un plazo de 60 días", decía el cable enviado durante el fin de semana.

Entre las preocupaciones del Departamento de Estado figuraba la falta de un Gobierno competente o cooperativo por parte de algunos de los países mencionados para producir documentos de identidad fiables, según el cable. Otra era la "seguridad cuestionable" del pasaporte de ese país.

"Estamos reevaluando constantemente las políticas para garantizar la seguridad de los estadounidenses y que los ciudadanos extranjeros respeten nuestras leyes", declaró un alto funcionario del Departamento de Estado, que declinó hacer comentarios sobre deliberaciones y comunicaciones internas concretas.

De acuerdo con The Washington Post, entre esos países estarían 25 africanos, incluidos importantes socios de Estados Unidos como Egipto y Yibuti, además de naciones del Caribe y Asia Central.

Reporta Irán 224 civiles muertos en cuatro días de ataques

Se mete Trump a zona de guerra



IRÁN

Un iraní herido es ayudado en Teherán luego de un ataque de Israel, cuyos bombardeos han matado a más de 220 personas.



ISRAEL

Misiles iraníes impactaron ayer en ciudades como Bat Yam, conurbada a Tel Aviv. En total se reportan 11 civiles muertos.

Con una grave crisis migratoria, ahora presume ser 'pacifista'

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- En medio de las protestas por la grave crisis migratoria en su país, ahora Donald Trump presume intentar resolver la guerra que inició hace cuatro días entre Israel e Irán.

Pero lo hizo con amenazas.

"Creo que es hora de llegar a un acuerdo", alardeó ayer el Presidente antes de partir a la cumbre del G7.

Y emitió una advertencia a Irán ante la posibilidad de tomar represalias contra objetivos de Estados Unidos en Medio Oriente.

"Si somos atacados de cualquier manera, forma o modo por Irán, toda la fuer-

za y poder de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos caerán sobre ustedes a niveles nunca antes vistos", subrayó Trump.

Mientras tanto, las autoridades iraníes indicaron ayer que más de 220 personas han muerto desde que comenzó la arremetida israelí el viernes, mientras que la cifra de víctimas mortales israelíes llegó a 14.

El aumento en el número de fallecidos se dio a conocer al tiempo que ambos países profundizaron sus ataques, que iniciaron luego de que Israel bombardeó instalaciones nucleares de Irán y mató a mandos militares y científicos. El Ministerio de Salud iraní confirmó ayer que 224 personas han muerto en el conflicto reciente.

El vocero Hossein Kermanpour indicó que otras mil 277 personas han sido hospitalizadas. Aseguró que

más del 90 por ciento de las víctimas eran civiles.

En Israel, al menos 14 personas, identificadas también como civiles, han perdido la vida en los bombardeos de represalia de Irán desde el viernes. Se han registrado también 390 heridos.

En tanto, Israel afirmó operar con casi total libertad en el cielo iraní en el tercer día de ataques aéreos y abatió a más altos mandos de seguridad, mientras que algunos misiles iraníes evadieron las defensas aéreas israelíes. Ambas partes amenazaron con lanzar más ofensivas.

El viernes Trump dijo que su Gobierno había dado múltiples oportunidades a Irán para llegar a un nuevo acuerdo nuclear y advirtió de un ataque "más devastador de lo que pueden imaginar".

"EU fabrica el equipamiento militar más letal y

avanzado del mundo, e Israel posee una gran cantidad de él, y ellos (los israelíes) saben cómo usarlo", amenazó Trump en sus redes sociales.

Y mientras condena la guerra, el republicano anunció ayer un contraataque para deportar a migrantes en Los Ángeles, Chicago y Nueva York, ciudades gobernadas por demócratas.

"Queremos que nuestras comunidades estén libres de delitos, conflictos y caos (...) he ordenado revertir la ola de migración de destrucción masiva que ha convertido pueblos, antaño idílicos, en escenarios de distopía del Tercer Mundo".

Mañana martes Trump tendrá un encuentro privado de una hora con la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en el marco de Cumbre del G7 en Canadá.

INTER (PÁGINA 16)

INDAGA FGR A FUTBOLISTAS POR DEFRAUDACIÓN FISCAL

ABEL BARAJAS

El fraude fiscal de directivos y jugadores del Club Santos de Torreón ya pasó al plano penal.

La Fiscalía General de la República investiga a cinco futbolistas y ex futbolistas del Club por defraudación fiscal que, en conjunto, asciende a 7.4 millones de pesos por concepto de Impuesto Sobre la Renta (ISR) no pagado.

Las carpetas de investigación ya fueron iniciadas de manera individual con base en denuncias de la Procuraduría Fiscal de la Federación. En la mayoría de los casos son consecuencia de los pagos simulados de salarios por los que Alejandro Irarragorri, presidente de Grupo Orlegui, se encuentra actualmente prófugo de la justicia.

De acuerdo con informes hacendarios, Jesús Antonio Molina Granados, también ex jugador de América y Chivas, ya retirado, es indagado por un supuesto fraude al fisco de 2.3 millones de pesos de ISR no pagado.

A Ulises Alejandro Dávila Plascencia, quien recientemente militó en clubes de Australia y Nueva Zelanda y actualmente no tiene equipo, se le investiga por una presunta defraudación fiscal de 2 millones por el mismo impuesto.

La indagatoria a Néstor Alejandro Araujo Razo, hoy jugador de América, es por una supuesta defraudación

EN LA MIRA

Monto de ISR no pagado y por el que son investigados:

JESÚS MOLINA
Ex jugador de América y Chivas
2.3 mdp

ULISES DÁVILA
Recién jugó en clubes de Australia y Nueva Zelanda
2 mdp

NÉSTOR ARAUJO
América
1.5 mdp

NÉSTOR CALDERÓN
Retirado
\$880 mil

JAVIER ABELLA
Club Santos
\$747 mil

de 1.5 millones.

Mientras que la carpeta de investigación contra Néstor Calderón Enriquez, "El Avión", jugador ya retirado, es por 880 mil pesos y la de José Javier Abella Fanjul, jugador en activo del equipo lagunero, es de 747 mil pesos.

La FGR ya solicitó información bancaria de los jugadores, un dictamen de sus movimientos financieros y ubicar sus actuales domicilios.

Asesinan a alcaldesa en sus oficinas de Oaxaca

REFORMA / STAFF

En sus oficinas del Palacio municipal y a plena luz del día, la morenista Lilia Gema García Soto, Alcaldesa de San Mateo Piñas, fue asesinada a balazos ayer por un comando en la región Costa de Oaxaca.

Al menos cuatro sujetos fueron los señalados de realizar el ataque después de las 11:00 horas, lo cual también provocó la muerte de un hombre identificado como Gregorio García Ruiz, y quien era representante comunitario.

Se presumió que los asesinos se disfrazaron de policías, lo cual les facilitó el ingreso a las oficinas gubernamentales; posteriormente, sometieron a elementos de seguridad y huyeron en motocicletas.



Lilia Gema García en una gira de AMLO por Oaxaca en noviembre de 2023, con el Gobernador Salomón Jara y el Alcalde de Juquila, Felipe Juárez.

"No puede haber impunidad ante este acontecimiento. Vamos a colaborar con la Fiscalía General del Estado para esclarecer los hechos y hacer justicia. Mis condolen-

cias a sus familiares", expresó el Gobernador Salomón Jara (Morena).

Apenas el 15 de mayo pasado, la entidad registró el asesinato de otro Alcalde,

Mario Hernández García, de Santiago Amoltepec. San Mateo Piñas es un municipio de poco más de 2 mil habitantes, ubicado a unos 237 kilómetros de Oaxaca capital, y cuya Alcaldesa, quien estaba por terminar su trienio, tomó protesta en enero de 2023 tras ser elegida por usos y costumbres.

Durante ese mismo año, se afilió a Morena y anunció indagatorias por el presunto desvío de 25 millones de pesos que realizó el ex Alcalde Tomas Víctorio García, los cuales estaban destinados para rehabilitar la zona tras el impacto un año antes del huracán Agatha.

610972000016